

Sujet : synthèse

De : Benomar Mouna <m.benomar@maec.gov.ma>

Date : 02/09/2014, 19:49

Pour : Mbarka Bouaida <m.bouaida@maec.gov.ma>, "salahmezouar2013@gmail.com" <salahmezouar2013@gmail.com>, "mbarkabouaida@gmail.com" <mbarkabouaida@gmail.com>

Copie à : Mohammed sitri <sitri@maec.gov.ma>, Lotfi Bouchaara <l.bouchaara@maec.gov.ma>, Mohamed Methqal <methqal@maec.gov.ma>

Monsieur le Ministre, Madame la Ministre Déléguée

Je vous prie de trouver, ci-après, la synthèse du courrier de ce jour.

Haute considération,
Mouna Benomar

Bruxelles (UE) : informe de la demande du Général de Brigade, Ivan Caruso, Adjoint du Directeur de la Division Coopération et Sécurité Régionale de l'Etat-Major International/OTAN, d'effectuer une visite au Maroc, les 23-24 ou 24-25 septembre 2014. Dans cette perspective, le Général Caruso souhaite s'entretenir avec les autorités militaires de notre pays au sujet de la coopération militaire bilatérale FAR-OTAN.

Bruxelles (UE) : informe de l'inscription d'un graffiti sur le mur extérieur de la chancellerie, faisant référence au gréviste de la faim Mustapha Meziani, décédé le 13 août dernier. L'inscription est comme suit : « We will not forget Mustapha 13/08/14 ».

Moscou : transmission de documents (projet de procès verbal élaboré par la partie russe, note élaborée par notre Ambassade au sujet de la Commission mixte) relatifs à la tenue de la 5ème Commission Mixte Maroc-Russie, prévue à Rabat (15-17 septembre 2014). Dans sa note, notre Ambassade émet les observations suivantes, eu égard au caractère particulier de cette prochaine rencontre avec nos homologues russes :

- La tenue de cette rencontre viendra sanctionner un certain nombre d'importantes rencontres ayant marqué notre coopération au cours des dernières années, et qui ont mis l'accent sur la volonté et l'intérêt communs de renforcer notre partenariat dans tous les domaines. Aussi, les dernières années ont été caractérisées par une dynamique accrue des relations économiques entre les deux pays, illustrant les objectifs enclenchés par le partenariat stratégique entre les deux pays, en 2002. Le renforcement de ce partenariat stratégique a même été souligné par Sa Majesté le Roi, que Dieu l'Assiste, dans ses récents discours.
- La Commission Mixte se tiendra à la veille de la visite de Sa Majesté le Roi en Russie. Ainsi, les décisions qui en découleront seront cruciales puisqu'elles devront contribuer de façon significative à enrichir les décisions devant être adoptées lors de cette importante visite Royale.
- La Commission se tiendra dans une conjoncture économique difficile que traverse la Russie, marquée par les sanctions occidentales et la réaction Russe d'interdire l'importation des produits alimentaires de l'occident. Cette conjoncture pourrait être favorable à nos intérêts, notamment dans la promotion de nos exportations vers la Russie. Le fait que la délégation Russe soit présidée par le Ministre de l'Agriculture, lors de cette prochaine rencontre, dénote l'importance qu'accorde la Fédération de Russie, au secteur agricole et de la pêche.
- En principe, cette Commission Mixte sera la dernière à revêtir un caractère traditionnel, avant l'approfondissement de notre partenariat stratégique.

Tokyo : informe de la récente visite de travail au Japon de M. Aziz Rabbah, ministre de l'Équipement, du Transport et de la logistique, entre les 26 et 29 août 2014. Durant sa visite, M. Rabbah a eu une série de rencontres avec des hauts responsables japonais, à

savoir : le MD aux Affaires Etrangères, le ministre de l'Aménagement du Territoire, des Infrastructures, des Transports et du Tourisme, le MD de l'Economie, du Commerce et de l'Industrie, le Vice-gouverneur de la Banque Japonaise de la Coopération Internationale, le Président de l'Association de Développement et de l'Economie de l'Afrique, le Président de la Ligue Parlementaire Japon-Maroc ainsi le Président de l'Agence Japonaise de la Coopération Internationale. Parallèlement à ses rencontres, M. Rabbah a eu des entretiens avec les principaux opérateurs dans les domaines de construction, d'aménagement et d'exploitation des infrastructures routières, autoroutières, ferroviaires, portuaires et industrielles. Lors de ses rencontres avec ses interlocuteurs japonais, M. Rabbah a indiqué que dans le cadre des programmes de la coopération tripartite et de la nouvelle approche de partenariat public privé (PPP), notre pays oeuvrera en tant que véritable plateforme pour les entreprises nippones désireuses d'investir dans notre région, notamment en Afrique de l'Ouest. Dans ce cadre, M. Rabbah a mis en exergue l'importance de l'ouverture du bureau du JETRO (Japan External Trade Organization) à Rabat, devant contribuer à développer davantage les investissements et les relations économiques entre nos deux pays. Ses interlocuteurs japonais ont indiqué que l'un des principaux objectifs des l'aide japonaise au Maroc serait la réalisation d'un développement économique durable à travers l'aménagement de l'infrastructure routière, ferroviaire et portuaire ainsi que la formation des ressources humaines nécessaires à l'émergence industrielle de notre pays. Les Responsables nippons ont réitéré la détermination du Japon à renforcer la coopération avec le Maroc en faveur du développement humain, telle qu'illustrée, à travers les différentes expériences de collaboration avec notre pays, et en parfaite adéquation avec les recommandations de la TICAD V. Enfin, ils ont confirmé la volonté des autorités nippones d'établir une relation stratégique et un partenariat durable avec notre pays.

Khartoum : informe que les autorités soudanaises ont procédé à la fermeture du centre culturel iranien accusé de propager le Chiisme.